



# 町公民館だより

編集 日野町公民館 〒689-5131 日野町黒坂1243番地1  
電話：74-0212 FAX：74-0105  
E-mail：kouminkan@town.hino.tottori.jp

## 生態系を守ることの大切さを理解 ▼第2回おしどり学園



講師の浜田幸夫さん

6月15日、平成24年度第2回おしどり学園を開きました。今回の一般教養講座は、鳥取県西部稀少野生植物保全調査研究会会長、浜田幸夫さんを講師に迎え「生物多様性とサクラソウの持続可能な自然環境を求めて」と題して、講演していただきました。

講演で浜田さんは「生態系のバランスを崩すと種は成り立ちません。川さらえをする時も半分さらえて、半分残す配慮が必要である。生物が絶滅するスピードは、過去の1000倍で、今は生態系全体が崩れている。現在、生態系に影響を及ぼしている特定外来生物は12種類。オオキンケイギクを例に特定外来生物を「入れない」「捨てない」「広げない」の3原則が大事である」と生態系のバランスについて話されました。

また、絶滅危惧種について「県内で絶滅の恐れのある野生植物は351種類あり、日野郡内ではササラバギンラン、トキノソウなど53種類が確認されています。その中でもゲンカイスミレは県内では、滝山にしかない希少植物」とのこと。さらにサクラソウについては「県内では、菅沢、久住、印賀、福栄の4カ所にしか生息していない状態で、久住では150〜300株、菅沢は500株、福栄には1500株ある。また、福栄の生息地は保護区域に指定されている」と実体験を交え話されました。



花を手に取り、見て学ぶ学園生

また、絶滅危惧種について「県内で絶滅の恐れのある野生植物は351種類あり、日野郡内ではササラバギンラン、トキノソウなど53種類が確認されています。その中でもゲンカイスミレは県内では、滝山にしかない希少植物」とのこと。さらにサクラソウについては「県内では、菅沢、久住、印賀、福栄の4カ所にしか生息していない状態で、久住では150〜300株、菅沢は500株、福栄には1500株ある。また、福栄の生息地は保護区域に指定されている」と実体験を交え話されました。

## ふれあいロビー展 のお知らせ

▼佐々木恭三武者絵展

《期間》

7月23日(月)～8月20日(月)

趣味活動を、公民館で発表してみませんか！

公民館では、1階ロビーの展示スペースを利用した個人またはグループの趣味の作品展の企画を募集しています。手芸・クラフト・写真・絵画・書などの作品展ができます。

展示を希望する個人、グループ、団体の皆さん、いつでも公民館にご相談ください。

## 次回のおしどり学園

日時：8月17日(金)

午前9時30分～

内容：「山陰の海岸について」

講師：ジオパーク解説員

※一般教養講座は、学園生以外の人でも参加できます。お誘い合わせお出かけください。

## 家族団らんで自然を満喫

### ▼家族ふれあいウォーキング



途中で野イチゴを探す参加者ら

6月17日、家族ふれあいウォーキングを日野町青少年育成会（森田順子会長）と共催で開きました。

今回は、滝山公園まで歩き、自然観察を行う内容で、多くの家族が参加しました。午前9時に町公民館を元気よく出発。滝山公園までおよそ2キロを歩きました。道中は野イチゴなどを食べたりしながら自然を満喫。参加者らは疲れを感じないようにでした。

滝山公園では、ハッチョウトンボの観察会を行いました。ハッチョウトンボ以外に

もモリアオガエルなど、普段見ることのできない生き物を観察し、参加者は家族団らんの時間を過ごしました。



観察会でトンボを探す



モリアオガエルの卵を発見

## 集まってみることで 元気になれます

### ▼出前公民館活動紹介

集まってみるきっかけとして、町公民館では出前公民館を開いています。懐かしい映画を見たり、ニュースポーツで汗を流したり楽しい時間を過ごしています。

6月7日に安井栄寿会、6月14日に黒坂3区、6月27日に下榎隣保館で行いました。

安井栄寿会では、ニュースポーツを行いました。参加者は日ごろの健康づくりも兼ねて、楽しい時間を過ごしました。

また黒坂3区では、料理教室を行いました。自分で作った料理の味は格別です。

調理後は、日ごろの出来事などを話しながら、歓談しました。

下榎隣保館では、映画会を行いました。今回は「たそがれ清兵衛」を鑑賞。参加者からは、「面白かった。またやってほしい」などの感想が聞かれました。



みんなで食べるとおいしい。会話も弾む



料理はおてのもの

## 町公民館図書室の様態替えをしました

### ▼町公民館図書室をご利用ください

誰でも、気軽に立ち寄れる公民館を目指して、図書室の様態替えをしました。本も新しく入れ替えています。明るく、そしてきれいになった図書室を、ぜひ皆さんご利用ください。



明るい図書室に集まる子どもたち